

発行：生駒市PTA協議会 責任者：川本 紗子 印刷：(有)山田印刷 発行日：令和7年2月1日



茶せんの町でみんながつなぐ おもてなしの心

11月10日(日) 生駒北小中学校で活動事業「茶せんの町でみんながつなぐ おもてなしの心」を開催しました。

生駒北小中学校区である高山町は室町時代から続く日本唯一の「茶筌師の里」「茶せんの町」として全国的に有名です。この茶せんの町高山ならではの茶道体験や筆文字アート教室、竹細工のおもしろ製作所、そして元バレーボール全日本女子チーム監督の柳本先生をお招きしてのバレーボール体験、その他にも防災の学びの場としてアルファ米と豚汁の提供や消防車・パトカーの乗車体験などを企画、たくさんの方々に参加いただきました。

当日はお天気にも恵まれ、生駒南中学校吹奏楽部の皆さんによる演奏がたくさんの方々に楽しんでいただけました。体験教室では緊張した面持ちで茶道を経験したり、アルファ米の美味しさに驚いたり、笑ったり、その他にも一生懸命に集中していました。これらの経験が楽しかった良い思い出として、少しでも子ども達の心に残ってくれればとても嬉しいと思います。

ご協力いただいた各団体の皆さん、理事及びボランティアの皆さんに感謝いたします。そしてなによりも当日参加いただきました皆さん、本当にありがとうございました。



第50回日本PTA近畿ブロック研究大会 滋賀びわこ大会

令和6年11月9日びわ湖大津プリンスホテルで行われた日本PTA近畿ブロック研究大会滋賀びわこ大会に参加し、「世界一受けたい授業」などのテレビ出演をされ、NHK Eテレの「ほんごであそば」に出演、総合指導されている明治大学教授の斎藤孝さんの講演を聴かせていただきました。

子育てで大事なことは、コミュニケーション力、体験力、読書力とお話ししていました。その中のコミュニケーション力では、子どもの周りの環境、特に親とのコミュニケーションが大切のことでした。親と一緒に笑う、驚く、褒める意識してほしいとおっしゃっていました。

笑いがあるから楽しい、驚くことで生きる楽しみができ、褒めることで自信をもたせるに繋がるのだそうです。この経験が愛される証拠となるとお話し下さいました。

開催日：令和6年11月9日
場所：びわ湖大津プリンスホテル



子どもたちの為に！

—令和6年度 生駒市PTA協議会・生駒市意見交換会—



令和6年10月26日(土)に昨年に続き「生駒市PTA協議会・生駒市意見交換会」が生駒市役所大会議室で開催されました。

小紫市長、原井教育長をはじめ教育行政の教育部、生涯学習部の方々10名にご出席いただき、PTAより市PTA役員16名、各校園の単位PTAより17名が参加しました。

今回の意見交換会のテーマは「学校施設・設備等の環境面」「学校給食」「部活動」「プール学習・デジタルデバイスとの関係等」「学校運営(心のケア・教育内容・学校の対応)」「フリーディスカッション～未来に向けて～」となり、事前に保護者の皆さんにいただきましたアンケートを基に決めたものになります。

上記の意見より学校設備に関して、熱中症対策として「体育館へのエアコン設置を令和7年に中学校、令和8年に小学校と計画」、その後のメンテナンスも環境面、長寿命化の為に検討している。

部活動については地域移行に関する費用について「国や県で方針が決まっていない事もありますが、できる限り負担にならないよう財源の確保に努めたい」、外部指導者について、地域の適切な人材を派遣し、行き過ぎた指導等が行われないように、市教育委員会が作成した資料を活用して学校から研修を行っていると回答いただきました。その他、各テーマについてPTAより厳しい意見に対しても「出来ません」という言葉がなく、全ての意見に対し前向きな回答をいただきました。

保護者の皆さんが子どもたちの為に生駒市により良い環境を整えてほしいという強い気持ちに対し、小紫市長より「問題があればフットワークよく足を運んでいく」「子育て教育は生駒市で一番大切」と思い取り組んでいくという言葉もあり、生駒市の子どもたちの教育・環境・安全を第一に保護者にもできる限りの負担を減らし安心した子育てができるよう考えてくださっている印象が感じられました。

最後に今回の意見交換会の開催に携わっていただきました皆さまのおかげで今後の子どもたちの学校生活をより良くするいい機会となりました。ご協力いただきありがとうございました。

生駒市PTA協議会は活動や各種案内をHPを通じて発信しております。
<https://www.ikomapta.com/>

(「生駒市PTA」「検索」)



市内唯一の小規模特認校 生駒南第二小学校
—引っ越さなくても通える少人数の公立学校—



二小に、おいでよ。

随时
転入学可能

特色ある
教育を展開

市内全域
から
就学可能

市内唯一の小規模特認校 | 生駒市立生駒南第二小学校



小規模特認校制とは、特定の小規模な学校で特色ある教育を展開して、学区外からの就学を認める制度です。生駒市では、生駒南第二小学校（通称：二小）が特認校に認定されています。児童・保護者が生駒市に居住していることなど、一定の条件を満たせば市内のどこからでも転入学が可能です。

くわしくは
生駒市 HP まで！→



生駒南第二小学校の古川校長先生にお話を伺いました！

「二小の特色は、1年生から6年生までがグループで活動する縦割り活動が盛んな所です。また学校の様々な授業や行事にたくさんの地域の方々が協力してくださいます。」

「二小の素敵な所は、地域、保護者、子ども、教員、みんなの“つながり”を大切にしているところです。」

「自然も豊かで、夏には運動場でクワガタも採れるんですよ笑」



こんなお子様・保護者の方に
お勧めの学校です！

校長室に
ウサギの
チョコちゃんがいます！

- ①自然や生き物が好き
- ②いろいろなことに挑戦するのが好き
- ③友達作りがちょっと苦手（クラス替えが心配）
- ④自分のペースで過ごしたい
- ⑤様々な実体験から学ばせたい
- ⑥保護者も一緒に学校生活を楽しみたい

学校のマスコットキャラクター
にょロボくん



第34回

生駒市PTA協議会研究大会

日時：令和7年2月15日（土）13:15～（13:00受付開始）

場所：南コミュニティーセンターせせらぎ せせらぎホール

※出来るだけ公共交通機関でお越しください。（近鉄生駒駅 西へ徒歩5分）

今年の記念講演では、元小学校教師で子育て応援家の松井先生を招き、お話を聞かせていただきます。

第1部 記念講演

まつい いさお
松井 功 氏

元生駒東小学校長
子育て応援家
学校図書館選書アドバイザー

「人と出会って子は育つ～子育ては自分育て～」

～講師プロフィール～

生駒生まれ、生駒育ち。生駒市立生駒中学校出身、県立奈良高校、奈良教育大学卒業。生駒市や奈良市の小学校で長年勤務。

生駒東小学校長を最後に定年退職した後、初任者教員の指導育成を行う。

現在、生駒市近隣の小学校で産休、育休教員の代替講師を歴任中。

自らを「子育て応援家」と称し、若いパパやママの子育てを応援すべく、校長時代には、自ら子育て講演会を開催、好評を博す。

また、学級担任時の学級懇談会の子育て講話には、常に多くの保護者の参加を得る。奈良県学校図書館研究会元副会長、元理事。

第2部では

「日本アンガーマネジメント協会ファシリテーター」の大谷先生から子どもとの向き合い方を学びます。

第2部 生駒市家庭教育支援チーム『たけのこ』

「子どものほめ方・しかり方」

進行：大谷裕美子さん（（一社）日本アンガーマネジメント協会ファシリテーター）

同時開催 『たけのこ』による子ども向けお楽しみコーナー
「つくってあそぼう&さわってあそぼう」
in 小ホール

また、初めての試みとして、生駒市家庭教育支援チーム『たけのこ』さんのご協力のもと、お子さまが楽しめるコーナー『つくってあそぼう&さわってあそぼう』を同時開催します。

宝箱づくり、スライム、プラバン、プラレールコーナー、レゴブロックコーナー他

※当日参加OK（できるだけ事前申込ください）

お子さまが楽しんでいる間は、保護者の皆さんは安心して講演に参加し、子育ての悩みやコツについて共に語り合いませんか？ぜひお子さまも一緒に、学びと遊びの時間を過ごしに来てください。

★研究大会参加申込、お子さまコーナー申込、託児申込は各単位PTAからのお知らせ、または生駒市PTA協議会HPからお願いします。